

El palmicultor

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Marzo de 2006 No. 409

Tarifa postal reducida No. 632 Ven. Dic/2007. ISSN 0121-2915. Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero



Soyeros bolivianos están preocupados por virtual pérdida del mercado colombiano

Para Bolivia, la soya es un cultivo de crucial importancia económica y social. Sus siembras suman alrededor de un millón de hectáreas, con una producción de dos millones de toneladas de frijol soya al año, de manera que este sector representa el 6% del PIB. Por eso le preocupa especialmente la virtual pérdida del mercado colombiano por la posible firma de un tratado de libre comercio de nuestro país con Estados Unidos. Representantes de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas de Bolivia (Anapo), visitaron a Fedepalma para expresar sus temores. | 18

Inalde hará curso para gerentes y directivos palmeros

A petición de Fedepalma, el instituto de altos estudios empresariales de la Universidad de la Sabana, Inalde, ofrecerá un curso sobre «Liderazgo, coaching y responsabilidad social empresarial», a gerentes y directivos de las empresas palmeras. La idea es entrenarlos para liderar retos, potenciar su capacidad para ayudar a sus colaboradores a desarrollar competencias, y profundizar en la importancia de la articulación de las empresas con las comunidades en las que desarrollan su labor. | 16

La revaluación sigue golpeando al sector

Desde hace más de tres años la revaluación del peso ha venido afectado de manera negativa y creciente los ingresos y la competitividad del sector palmero nacional. Tanto, que, según cálculos de Fedepalma, si la tasa de cambio nominal se hubiera mantenido igual a la de comienzos de 2004 (\$2.820/dólar), en 2005 el sector habría recibido cerca de \$230.000 millones adicionales, por concepto de mayores ingresos por exportación y mejor precio interno de los aceites de palma y de palmiste. | 22

Gremios palmeros andinos trabajan en llave

Recientemente se reunieron en Bogotá representantes de las agremiaciones del sector palmero de Ecuador, Colombia y Venezuela, para tratar asuntos de especial relevancia para la subregión, en especial los relacionados con la expansión del área cultivada y de la oferta exportable, los esquemas de comercialización adoptados y las negociaciones de tratados de libre comercio con Estados Unidos. Fedepalma, Ancupa y Acupalma analizan las realidades palmeras de la región. | 16

Inician cursos para el sector palmero

Fedepalma, atendiendo sugerencias expresadas con ocasión del curso sobre «Cooperativas de Trabajo Asociado» dirigido a empresas palmeras y realizado el año pasado en Bucaramanga, Santa Marta, Villavicencio y Tumaco, gestionó con la Corporación Lexcom de Colombia la realización de cursos de gestión de proyectos productivos y de vivienda rural, con el propósito de promover la prestación de servicios o la producción de bienes demandados por las empresas palmeras o por terceros, y que puedan ser suministrados por cooperativas de trabajo asociado, por asociaciones de empleados o trabajadores palmeros o por sus familiares.

El curso está dirigido a personal de las empresas palmeras interesadas o que puedan actuar como multiplicadores de la capacitación, a empleados y trabajadores palmeros, a miembros de cooperativas de trabajo asociado, asociaciones o grupos de familiares que estén interesados en desarrollar sus conocimientos y capacidades en posibles articulaciones

con empresas palmeras, para generar proyectos productivos y/o gestionar programas de vivienda.

Este curso es de carácter presencial y comprende dos módulos complementarios, uno orientado a la gestión de proyectos productivos y otro a la gestión de proyectos de vivienda rural para beneficiar a proveedores de servicios laborales a empresas palmeras. El enfoque es práctico, con elementos referenciales y casos de experiencias realizados o en desarrollo en el sector palmero.

La intensidad del curso es de 80 horas presenciales; los participantes recibirán material escrito preparado para el curso y dos CD-ROM que recogen en video registros de experiencias, tanto de proyectos productivos como de vivienda rural, que Lexcom viene adelantando en contrato directo con varias empresas palmeras en diferentes zonas del país.

Con la Dirección General del Sena se gestionó y obtuvo apoyo financiero para



estas actividades por lo que sólo una fracción de los costos reales se traslada a los participantes.

El curso se ofrecerá en las cuatro zonas palmeras principales en Bucaramanga, Villavicencio, Santa Marta y Tumaco, y se realizará en diez sesiones. En el caso de la Zona Central, se iniciará el viernes 17 de marzo. Para mayor información, dirigirse al Programa de Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma en Bogotá, al teléfono 3138600 extensión 140 ó 141, o por mail a pmejia@fedepalma.org

Inalde hará curso para gerentes y directivos palmeros

El instituto de altos estudios empresariales de la Universidad de la Sabana, Inalde, a petición de Fedepalma y en el marco del Convenio de Educación Continua suscrito entre el Sena, la SAC y Fedepalma, ofrecerá un curso de 40 horas sobre «Liderazgo, coaching y responsabilidad social empresarial».

El curso procura perfeccionar las competencias y habilidades de gerentes y directivos de las empresas palmeras para liderar retos, potenciar su capacidad para ayudar a sus colaboradores a desarrollar competencias, y profundizar en la importancia de la articulación de las empresas con las comunidades en las que desarrollan su labor.

La metodología que se seguirá es la de estudios de casos que recogen experiencias de situaciones reales en las que se consideran los retos o dilemas que enfrentaron diferentes empresas u organizaciones, y se discutan opciones de curso a seguir a partir de las experiencias de los participantes.

El curso se hará en las instalaciones del Inalde cerca del campus de la Universidad de la Sabana en Bogotá, en cuatro sesiones. Dado el apoyo del Sena para la realización de este curso, sólo una fracción de su costo se trasladará a los participantes. Para mayor información, favor contactar al Programa de Gestión para la Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma en Bogotá, al 3138600 extensión 143 o por e-mail a pmejia@fedepalma.org